



Campamentos de Desarrollo Humano 2019

Sede del Atlántico realizó más de 120 actividades en sus actividades de verano

12 FEB 2019 | Sedes Regionales



La programación incluyó espacios deportivos y educativos para niñas, niños y jóvenes.
Foto: Paola Bonilla.

Con un *rally* para niñas y niños, talleres de música, ahorro infantil, tipografía, manualidades con productos reciclables, fabricación de papel, recuperación de historias, canto, aviones de papel, espacios de juego, deporte y un concierto, la Sede del Atlántico se despidió del distrito turrialbeño de Tres Equis, que albergó la edición 2019 de los Campamentos de Desarrollo Humano.

Más de 122 actividades se desarrollaron a lo largo de dos semanas en las comunidades de San Pablo, Chitaría, Pacayitas y finalmente, la cabecera del distrito de Tres Equis. Decenas de niñas, niños, adolescentes, madres y padres de familia y personas adultas mayores participaron en **espacios culturales, de aprendizaje no formal y recreación sana**.

Christian Brenes, docente universitario y coordinador de Acción Social de la Sede del Atlántico comentó que el proyecto pretende desarrollar actividades pedagógicas en espacios no convencionales y no formales, “que permitan establecer vínculos con personas en un intercambio de conocimientos”.

Según Brenes, se eligió trabajar en **Tres Equis pues es uno de los distritos turrialbeños con más bajos índices de desarrollo humano** y está conformado por varias comunidades, lo que permite establecer un proyecto de campamentos permanente.

Daniela Bacca, estudiante de Enseñanza de la Música participó de las actividades como parte de su trabajo comunal universitario y opinó que se generó una buena respuesta, “los chicos muy apuntados, hasta han descubierto talentos que no sabían que tenían y aunque las actividades solamente ofrecen una pincelada de ciertos temas, les quedan las inquietudes y les despierta el interés en la música, la cultura o los deportes”.

Mayra Molina, vecina de la comunidad consideró que la actividad es importante pues **abre espacios para que las personas hagan cosas diferentes, salgan de su rutina** y motiva a niñas, niños y jóvenes a buscar opciones entretenimiento saludable. “Ojalá sigan viniendo a la comunidad para que haya más de esas oportunidades”, dijo.

“Ha sido una gran experiencia desarrollar el campamento en varias comunidades, esto **abre las puertas de la Universidad para las comunidades, se abren nuevas posibilidades de trabajo y de incidencia de los proyectos existentes en estas comunidades**. Lo que nos llevamos es una lista de oportunidades de trabajo y reforzamos la importancia del aporte que la sede puede hacer en las comunidades aledañas”, añadió Christian Brenes.

Campamentos de Desarrollo Humano

Los campamentos son espacios educativos, culturales, artísticos y recreativos para todas las personas, con el propósito de incentivar la participación y la discusión de problemas regionales y nacionales, a la vez que se promueven las capacidades locales y regionales, así como la articulación interinstitucional para la realizar acciones con los sectores más vulnerables.

Los principios orientadores de los Campamentos de Desarrollo Humano son las siguientes:

- Participación voluntaria para la gestión pedagógica.
- Diálogo de saberes.
- Gratuidad.
- El trabajo interinstitucional, gestión intersedes, interrecintos e interuniversitario.
- La educación no formal para el acceso universal y la sostenibilidad, al promover una universidad de puertas abiertas.
- Un espacio de experiencias y construcción conjunta con la sociedad.

El proyecto se desarrolla principalmente durante las dos últimas semanas de enero y en el mes de febrero. En tales períodos, la Universidad trabaja en conjunto con las comunidades de acuerdo con la necesidad e interés que las mismas personas han planteado a la Institución.

De esta manera se va afianzando el vínculo entre la comunidad y la Universidad.

Los campamentos fueron declarados actividad de interés institucional, según la [resolución de Rectoría R-200-2017](#).

Daniela Muñoz Solano

Periodista Vicerrectoría de Acción Social

daniela.munoz_s@ucr.ac.cr

Etiquetas: [campamentos de desarrollo humano](#), [sede del atlántico](#), [recinto de turrialba](#).